

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Lunes 18 de Enero de 1904

Año XXXIII. Núm. 9.237

Londres 6 de Enero

La posibilidad de que Inglaterra tenga que auxiliar al Japon, su aliado, en el caso de una lucha armada con Rusia, ateniéndose al texto del tratado anglo-japonés, preocupa á nuestro ministerio de la Guerra, por las dificultades cada vez mayores que ofrece el alistamiento de hombres para el ejército regular y las fuerzas de voluntarios.

El único remedio parece que consiste en la implantación de las quintas, y si el ministro del ramo no sostiene abiertamente la conveniencia de este sistema, débese al temor de que su planteamiento pueda ser fatal para el gobierno, que tal vez sufriría una derrota en las próximas elecciones generales.

El servicio militar por medio de las quintas inspira odio á los ingleses, y el gobierno, que está ya muy preocupado con la cuestión fiscal, no emprenderá una campaña en favor de este sistema.

Pero en algunos periódicos se publican artículos que tienen por objeto acostumar al público á la idea de que es posible un cambio en este asunto. Hace veinte años, nadie se hubiera atrevido á publicar escritos semejantes. Hoy no solo se hace esto sino que se ha fundado la «Liga del ejército», que preside el duque de Wellington, descendiente del famoso «duque de hierro», la cual ha empezado á organizar conferencias públicas, en todo el país, en las que se defiende el proyecto de educación militar obligatoria elemental en todas las escuelas, creyéndose que éste será el primer paso en el camino que ha de conducir á la implantación de las quintas.

Ultimamente se ha introducido un aumento en los haberes del soldado;

pero, á pesar de esto, casi todos los regimientos tienen incompleto el número de hombres que oficialmente les está fijado. Y se da el caso singular de que los regimientos de infantería de la Guardia Real son los que cuentan con menor número de hombres, por lo cual el departamento de Guerra trata de refundir los dos menos nutridos con los que están mas completos.

A fin de lograr que ingresen en el ejército mayor número de individuos, los oficiales, que pertenecen á las mas ricas y nobles familias del país, ofrecen secretamente á los sargentos encargados de la recluta seis francos por cada hombre que lleve á los regimientos respectivos.

Si se llamase á los voluntarios para la prestación del servicio activo, calcularse que solo se podría disponer de unos 200.000 hombres, en lugar de los 250.000 á que habrían de ascender según la cifra oficial. En cuanto al ejército activo, faltan en el mismo 20.000 hombres para cubrir la cifra que le está fijada oficialmente.

La verdad es que las clases populares gustan poco en tiempos de paz de dedicarse al servicio de las armas. Los pobres miran el ejército como un refugio, al que solo acuden cuando su situación no puede ser mas apurada. La mayor parte de los hombres que se alistaban lo hacen á causa de sucesos que no han podido prever.

El oficio de soldado en el ejército británico necesita del reclamo, pues en realidad, comparado con el del jornalero, es mucho mejor. El soldado tiene buen alojamiento, se le da muy buena alimentación y se le cuida bien, está sano ó enfermo; se le instruye, y además en muchos regimientos se le enseña un oficio, como el de carpintero, el

de cerrajero, etc. Después de algunas semanas de pertenecer al ejército, su haber semanal de 10 chelines, ó sean 12'50 francos, se aumentará hasta 12 chelines, ó sean 15 francos, sin deducir alguna por alimentación ó vestuario.

A pesar de esto, solo se alistaban los que carecen de albergue ó los que están hambrientos.

Sin duda se llegará á la adopción del sistema de las quintas, pero el público inglés le combatirá rudamente y el primer gobierno que lo proponga debe tener la seguridad de que habrá de abandonar el poder, obligado á ello por la opinión pública.

Existen en nuestro país, como en otros, ciertos hombres políticos que ven con gusto surgir complicaciones entre las potencias extranjeras, porque creen que cada vez que esto sucede se presenta ocasión oportuna para que el país mejore su posición, lo cual es una manera de mirar las cosas brutalmente egoísta.

Pero como esas gentes tienen á todas horas en sus labios la palabra patriotismo, sus ideas hallan eco en la parte menos ilustrada del cuerpo electoral, que no piensa y se deja arrastrar por la primera impresión.

Sea muchos los que desean que estalle la guerra entre Rusia y el Japon, fundándose en que, si la flota rusa quedara destruída, Inglaterra no tendría que gastar tanto dinero para mantener su marina á la misma altura que las de Francia y Rusia unidas.

La fuerza naval inglesa se calcula por la fuerza naval de dichos países. En el caso de que se rompieran las hostilidades entre rusos y japoneses, Rusia y su flota, aun saliendo victorio-

sas de la lucha, quedarían sumamente quebrantadas. Esto representaría para Inglaterra 20 años de ventaja y nos permitiría reducir nuestros gastos navales y tal vez estrechar los lazos de amistad con Francia. El Japon quedaría aniquilado; pero, en cambio, uno de nuestros probables adversarios no podría durante algun tiempo progresar á nuestras costas.

Así discurren esas gentes á quienes divierte que se les califique de «pequeños ingleses» (little englanders).

Con motivo del horrible incendio habido en Chicago, los periódicos de Londres publican numerosas conversaciones sostenidas con los directores de los teatros, referentes á los peligros que pueden existir en los mismos.

Como es natural, los aludidos directores dan toda clase de seguridades para tranquilizar al público; pero, á juzgar por lo que se dice en las cartas que se han dirigido á los periódicos, dejan no poco que desear las condiciones de muchos de nuestros teatros, en lo referente á los medios de que podrían disponer los concurrentes para abandonarlos si ocurriera un incendio.

En varios teatros hay corredores sin salida, que conducen á un buffet ó á otros lugares parecidos. Además, se acostumbra tener cerrados con llave la mayor parte de los puntos de salida, durante las representaciones. Uno de los teatros de Londres, el Criterion, se halla situado en punto mas bajo que el nivel del suelo, no existiendo en este caso e riesgo que ofrece el pánico del auditorio, pues la multitud no puede sufrir daño al subir una escalera; el peligro existe al bajar por escaleras estrechas.

Los telones de seguridad contruidos con cualquier otro material que no sea

de un corsé armado de una ballena de acero.

Es, pues, altamente perjudicial procurar en las niñas una cintura pequeña, pues impidiendo el desarrollo del estómago, llega á convertirse en un órgano incapaz de recibir alimentos de una vez, sufriendo enfermedades, como víctimas de la moda. ¿Cuántas jóvenes no se ven en bailes, teatros y reuniones, desfallecer de pronte, adquirir su semblante una palidez mortal, rubiándose la vista y bañándose en un sudor frío, cuya causa no es otra que el llevar el corsé demasiado apretado? La mujer debe saber hasta que punto debe ejercer la compresión sobre su cuerpo, pues á mas de perjudicial, hace un papel ridículo cuando por su imprevisión tiene que aflojarse el corsé delante de gente que á sus espaldas se lo han de criticar.

LORENO GUEROMIL.

Mahon 14 Enero 1904.

Las modas y la higiene

EL CORSE

(Continuación)

Contra la prenda femenina de los corsés se han preocupado inteligencias de hombres eminentes como Camper, Rousseau, Winslow y Bufon, persiguiendo tan funesta moda con sus grandes escritos, criticando vivamente su uso y apelando como el célebre Loemmerig hacer representar el talle de una mujer vestida á la moderna, y á su lado por contraste, una Venus de Médicis considerada como el tipo de conformación mas bella. José II, rey filósofo dió un edicto severo prohibiendo el uso de tal prenda, pero como la mujer siempre ha sido víctima de sus deseos, al poco tiempo ninguna hacía caso de los edictos imperiales y subsistió y subsiste en el traje de las mujeres, prefiriendo el sufrimiento del cuerpo antes que parecer como Dios las hizo, sin comprender que la verdadera belleza está en lo que es propio de la naturaleza.

No pudieron pues, contra tan funesta moda ni la crítica de eminentes escritores, ni los príncipes con sus mandatos, salir la mujer triunfante, é inútil predicar contra los corsés, ella sigue con su uso con el fin de aparentar un talle que, no se por qué, llaman elegante, cuando es opuesta á la forma de la cavidad del pecho, mas la mujer le cree, aceptemos su creencia siempre que no destruyan su salud y ellas á su vez respeten los consejos de la higiene, por que á decir verdad, yo pregunto con Meniere; ¿no hay alguna exageración en decir que la mujer no use corsé? Según las teorías de Beau y Maissiat, la respiración femenina tiene un modo de ser distinta á la del hombre, es un movimiento de respiración de abajo arriba, el esternon, la clavícula y la primera costilla se elevan, pudiéndose observar muy bien este movimiento respiratorio en las del teatro cuando en escena fingien emociones distantes, como tambien en las niñas no acostumbradas todavía al corsé.

Además, la vida de la mujer dentro del hogar sin ejercicios musculares se

encuentra debilitada y encuentra como un gran consuelo cuando se pone el corsé sin duda por el punto de apoyo que encuentra en él su cuerpo, así como si se inclina hácia adelante en sus ocupaciones, que encontrando la resistencia del corsé no siente la sensación de fatiga y cansancio que sentiría sin él, creo pues, una exageración el prohibir el corsé ó cualquier otra prenda que haga sus veces, con la salvedad de saber en que edad debe hacer uso de tal prenda la mujer, pues en las niñas impúberes, el corsé comprime, disloca, produce la dificultad de respirar, las enfermedades del corazón y no da amplitud de desarrollo al tejido óseo. En la Salpetriere los médicos han observado en los cadáveres de las mujeres, las deformidades que el uso prematura del corsé produce en la base del pecho. Ferrus, en sus atentas observaciones dice; el corsé muy apretado hace descender los órganos contenidos en el pecho y sobre todo el hígado.

Sommerring ha visto un estómago casi dividido en dos cavidades por la acción prolongada de una compresión

el acero, está prohibido usarlos en esta capital, y en cada representación deben bajarse esos telones, á la vista de los concurrentes.

El Ayuntamiento de Londres ejerce una vigilancia rigurosa en los teatros y tal vez á esto se debe que durante los últimos cincuenta años no hayan muerto persona alguna en dichos centros de diversion, por causa de incendio.—W
(«Diario de Barcelona»)

UN BUQUE COLEGIO

Dentro de poco tiempo un nuevo buque hará una visita curiosa y amigable á Europa. Las personas que nos visitarán son sencillos estudiantes y la embarcación que los conduce es á *flouring university*, una universidad flotante, la primera de este género.

Se ha dado principio á la realizacion de este proyecto en América, comprando un buque de acero de 2.000 toneladas, pagado con fondos suscritos por una Asociación de grandes financieros. Distribuciones espaciales, salas de estudio y dormitorios cuya ventilacion es perfecta, permitirán á los alumnos trabajar en condiciones de higiene esencialmente propicias al desarrollo de sus facultades intelectuales y á la conservacion de su salud. Allí se les hará la vida cómoda y agradable por las condiciones del buque y al mismo tiempo se les facilitarán los estudios segun el programa hecho para aquella pensión flotante.

Esta no debe servir exclusivamente

para asegurar á sus habitantes la salud por medio del aire puro y las emanaciones marinas. Debe tambien facilitar el transporte de los alumnos á los diversos países, la lengua, la historia y las costumbres respectivas de los cuales irán estudiando.

Sin perder tiempo durante el viaje, puesto que excelentes profesores les darán los cursos de historia, lingüística, ciencias, economía política y geografía que pudieran seguir en una escuela terrestre, los alumnos embarcados en la Universidad flotante se entregarán á dichos estudios recorriendo veintidos mil kilómetros al rededor del mundo.

Si es verdad, como se dice, que los viajes instruyen á la juventud, los estudiantes yanquis volverán a su casa con una linda provision de conocimientos universales.

Partiendo de Nueva York para volver á ella, visitaran los puertos de diversos países, impregnándose sobre el terreno de las costumbres y el lenguaje de los habitantes de todos los puntos de la tierra; conociendo las asperezas del idioma inglés en Portsmouth ó en Londres, aprenderán las finuras del francés en Marsella y en el Havre, perfeccionándose en el alemán al hallarse en Kiel, iniciándose en el ruso en Cronstadt, etc.

Se penetrarán de las bellezas de la historia griega en Atenas, investigarán las huellas de las primeras civilizaciones humanas en las costas de Africa y de Italia, podrán comprobar en España la degeneracion de los pueblos poco es-

tudiosos, etc., con el natural á la vista, se instruirán en múltiples conocimientos de los cuales podrán sacar un resultado inmediato para sus exámenes y un provecho ulterior para la vida humana, así lleguen á ser sabios comerciantes ó artistas.

NOTICIAS

Murcia 12.—El anarquista Barsanti, avechizado en esta capital, fué detenido hace poco en Madrid. Allí se le tuvo en la Cárcel-Modelo, siendo después trasladado á la de esta capital.

Se le libertó por no resultar cargos contra él.

Protesta de su detencion arbitraria y dice que las autoridades de Madrid no le han querido devolver la ropa que tenia, ni sus herramientas de zapatero, perjudicándole con todo ello.

Ferrol 12.—El acorazado ruso «Nicolás I.» y el crucero «Abrek» han recibido órdenes reservadas para que se provisaran inmediatamente de carbon y abandonaran este puerto.

Se ignora el rumbo que llevan.

Barcelona 12.—En la plaza de la Constitucion, frente al Ayuntamiento, siguen las precauciones. Hay parejas de la benemérita que discurren por los alrededores para evitar la formacion de grupos.

Se espera una lucha reñida en los nombramientos de tenientes de alcalde. Los republicanos han acudido al lia-

mamiento del Sr. Lerroux y están á la expectativa.

Es muy posible que ocurran vivos incidentes.

Leon 13.—Han llegado á esta capital los señores de Merino.

Aquí se ha visto con mucho agrado la distincion hecha por el rey á D.^a Esperanza Sagasta al concederle el condado de su apellido.

Toda distincion, por alta que fuera, la merece; pues á ella le hacen acreedora su virtud y las simpatías que goza, especialmente en esta poblacion.

Reina un frio intenso y continúan las nevadas. El puerto se halla interceptado con este motivo.

Tortosa 13.—En la barra del rio Ebro ha embarrancado el bergantín-goleta italiano «Lucia Campioi», de Siracusa, procedente de Ajaccio, y que se dirigia á Valencia con cargamento de madera.

La tripulacion, compuesta de ocho hombres, se ha salvado.

La ayudantía de marina de Tortosa se ha hecho cargo de la documentacion del buque.

SEMAFORO OFICIAL

Vigia de Bajel 18.—8 m.

Barómetro 758'9; viento N. duro; marejada gruesa; cielo nuboso; horizontes brumosos.

A mi amigo Palomares

Supe con alegría
Que piensas dedicarte á la poesia
Massot.

¿Quieres pulsar la lira? Consejos voy á darte
Para que pronto seas un *vate* como yo,
Voy á ser tu Mecenas y al Carnaso (olímpe) lle-

Y á Clio y Compañía veré de presentarte
Y serás, no le dudes, poeta *Com' il Faust*.

¿Quieres cantar al nardo endechas azuladas?
Pues déjate melenas y no te laves mas,
No te cortes las uñas, llévalas enlutadas,
Come sepa de hierbas, endulza tus miradas
Y di que es esta vida relámpago fugaz.

Ejemplo.—SOLO Á ELLA.

Movió su cabellera el céfiro con su hálito,
Sus ojos enternó;
Y un lánguido suspiro; ¡Ay! de lo mas recóndito
Del corazón... lanzó.
Su faz se puso lívida, cual hoja de crisantemo,
Sus brazos estendiéronse en abrazo pueril,
Y cayó como caen de las flores los pétalos;
¡Murió de amor por mí!

¿Quieres que cause frio tu tétrica poesia?
Di que escribes sentado en un viejo asaud,
Eveca en tus cantares á nuestra parca impía,
Viste siempre de negro, pon la cara sombría,
Y toca marchas fúnebres en lúgubre laúd.

Ejemplo.—LAS DOCE SON.

Tranquilo esté el cementerio,
Donde hallarán el misterio
De ese monótono son;
Tengo tan poca aprension
Al hallarme entre los muertos,
Que quisiera ver abiertos,
Esos antros sepulcrales
Para que todos salieran
Y de sus labios oyeran
Aquello de los lunares.

¿Relacion de batallas quieres hacer acaso?
Escribe con fuchina, habla del estertor,
Da montones de muertos, allí, en el campo raso,
Revueltes con heridos á quien nadie hace caso,
Y mezcla sañonazos con ayes de dolor.

Ejemplo.—EL ACABÓSE.

Seró el clarín llamando á la batalla,
Lucharon con bravura y bizarría,
Y en el rudo matar, solo se oía
El alentar feroz de la metralla.

Pocas horas después, uno quedaba
De los trescientos mil que combatieron,
Los demás, con valor allí murieron
Per una idea que quizás fué vaga
Todos murieron sí, mas fué con gloria;
El que vivo quedó, lanzó un suspiro,
Sacó el revólver y se pegó un tiro,
No quiso dejar manchas en la historia.

¿Quieres cantar grandezas de tiempos que pa-
saren?

Rízate los bigotes, sistema ereobillon,
Habla siempre en castizo de hidalgos y de dados,
Cómprate una panepia, y pon á los dos lados
Cuatro vainas cruzadas rellenas de algodon

Ejemplo.—¿QUE SE HICIERON?

Do estáis nobles caballeros,
Los de la encubierta faz,
Que no temieron jamás
Las puntas de los aceros
Aquellos golpes certeros
De espada de gavilanes
Conque hacían los galanes
A su dama respetar
¿Que se hicieron?
¿Donde fueron á parar?
Alzad D. Juan, D. Rodrigo,
Que ya es hora que salgais
Del sitio dó descansais;
Yo quiero ser vuestro amigo,
Pero dispensad si os digo
Que en vuestras raras azafias
Los escritores mintieron,
De ellas empiezo á dudar,
Perque sino ¿que se hicieron?
¿Donde fueron á parar?

¿Al estilo focoso? Tómalo todo á broma,
Busca en el llanto risa, ríete del dolor,
Habla siempre muy serio, y si tu risa asoma
Que sea una risita... así... semi guascona,
Y haz ver que cuando lloras estás de buen humor.

Ejemplo.—PROPOSICION LÚGUBRE.

Tiene el sauce hacia abajo las ojas
Y el ciprés hacia arriba las tiene,
Y los dos suelen ser los que adornan
El sitio sombrío do duerme la muerte.
Puede ser que señale uno el cielo
Y que el otro señale la tierra,
El primero guiando las almas
Y el otro indicando do el cuerpo se queda.
Siendo así; creo yo que sería
Mas bonito y mejor á los muertos,
Que estuvieran las tumbas rodeadas
De perales, cerezas y almendros.
Que estos árboles, tiegas las hojas
Señalando caminos diversos,
Hacia todos los puntos del globo
Y hacia todos los puntos del cielo.
Y además, en las noches sombrías
En sudarios las sombras envueltas,
Cojiditas del brazo se irían
A por su cosecha;
Y podrían comerse la fruta
Sin temor de comerla muy verde,
Pues sabido es de tiempos remotos,
Que los muertos morirse no pueden.

Dirás que ya mi estilo se va poniendo tétrico,
El mundo está aburrido de tanto chiste ya,
Y no le hacen efecto ni el golpe mas sublime,
Y ni aun la gracia misma produce hilaridad,
Y creo que muy pronto, solo hallaremos risa
En ver llorar al prógimo; pues este mundo está
Gastado; aquellas cuerdas que antes tenía el

[alma,
No existen; y aun las almas que fueron tan san-

[bles,
Se van volviendo... sólidas y ya ne sienten ná.
Adiós, mi caro amigo, y el último consejo
Es que temples la lira antes de principiar,
Y que hagas caso omiso de la opinion de muchos
Que aunque escribir no sepan, ni saben criticar,
Que si el tiempo perdido pasaran escribiendo
En vez de malgastarlo como suelen hacer,
Sería el gran negocio vender frascos de tinta
Y resmas de papel,

BRISOLARY.

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la diarrea, constipaciones, dispepsias, (perezosa de digerir) raquitismo (crecimiento defectuoso) y demás afecciones que reconocen por causa un estado de DEBILIDAD GENERAL se curan pronto tomando el acreditado

ELIXIR CALLOL

medicamento de gusto agradable y de resultados tan rápidos y eficaces que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas.

De venta, Farmacia CalloL, Diputación 339 Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

Medicamento aprobado por la Real Academia de Medicina y Cirujía de Barcelona y recomendado por toda la clase médica

DE INSTRUCCION PÚBLICA

Se ha dispuesto de Real orden que todos los niños que asistan á las escuelas privadas justifiquen haber sido vacunados ó revacunados, según los casos. Dicha justificación se hará al director del establecimiento, que conservará en su poder los documentos que lo acreditan, ó bien una diligencia extendida por él mismo cuando le conste haberse practicado. Los inspectores de primera enseñanza y los delegados de la autoridad podrán revisar dichos documentos, y en caso de que se hayan infringido las disposiciones dictadas por las autoridades competentes, podrán solicitar del alcalde la clausura del colegio, en conformidad con lo dispuesto en la Real orden de 1.º de Septiembre de 1902, dando cuenta á este ministerio de los alcaldes que no atiendan su reclamación.

Habiendo surgido algunas dificultades para el cumplimiento del decreto de 6 de Noviembre de 1903, que disponía el establecimiento de salas de espera y de estudio en los Institutos de segunda enseñanza, se ha suspendido de Real orden la ejecución de dicho decreto donde no sea posible practicarlo por falta de locales.

Han sido atendidas las instancias promovidas por varios sobrestantes, aspirantes á ingreso en el Cuerpo de Ayudantes de Obras públicas, en solicitud de que se les exima de ciertas asignaturas del programa. En su consecuencia, se les exime del examen de aquéllas que aprobaron para el ingreso en el Cuerpo de Sobrestantes, siempre que los programas detallados sean iguales á los de las mismas asignaturas exigidos en la próxima convocatoria para el ingreso en el Cuerpo de Ayudantes.

Se ha resuelto se provean en propiedad, por concurso libre, entre profesores de gimnasia, las vacantes de profesor numerario de gimnasia de los Institutos de Canarias y Toledo, con la remuneración de mil pesetas anuales.

Después de unos brillantes exámenes efectuados en Cartagena, ha obtenido el título de maquinista nuestro joven paisano D. Francisco Carreras Coll, hijo de nuestro amigo D. José Carreras Marsella.

Felicitemos al aprovechado joven y á su apreciable familia.

NOTABLES EFECTOS

El mareo de mar, la dilatación del estómago, vómitos, pirosis, acedias, aguas de boca, diarreas, disenterías y pesadez gástrica, se curan con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

Carga embarcada en el vapor-correo «Menorquina» para Barcelona:

22 cajas y 2 paquetes calzados; 2 bultos pieles; 2 cajas artículos para sombrero; 14 cajas queso; 7 cajas manteca; 1 caja latón manufacturado; 1 caja acero manufacturado; 1 bulto cañaza; 169 bultos tejidos; 7 jaulas aves; 1 pa-

quete retazos piel; 3 paquetes monederos plata; 2 cajas pescado fresco; 52 cascos, 28 cajas, 11 bidoras y 14 garrafas vacío.

El Sr. Gobernador civil de esta provincia ha publicado una circular recordando á los Sres. Alcaldes de los pueblos de esta provincia, el deber que les impone el artículo 8.º del Real decreto de 15 de Enero de 1903, de remitir en la primera quincena de este mes, el estado resumen de las vacunaciones y revacunaciones efectuadas en sus respectivos términos municipales durante el segundo semestre del año próximo pasado, advirtiéndoles á la vez que la inobservancia ó falta de puntualidad, deben ser corregidas, según establece el mismo artículo, con multas gubernativas, que se verá obligado á imponer con arreglo al artículo 22 de la Ley provincial, á dichas autoridades locales que descuiden este servicio.

Carga embarcada en el vapor-correo «Isla de Menorca»:

Para Barcelona.—22 cajas calzados; 1 caja perfumería; 32 cajas queso; 4 bultos embutidos; 1 caja contadores; 8 sacos lana; 10 sacos resina pino; 150 bultos maquinaria; 7 paquetes monederos plata; 1 paquete retazos piel; 31 cascos y varias cajas vacío.

Para Alcedia.—1 laud; 2 potros, 2 mulos; 1 burro y 6 cerdos.

Se ha acordado por la Comisión municipal correspondiente, que la función á beneficio de los establecimientos de Beneficencia de esta ciudad, tenga lugar el día 10 de Febrero próximo.

¡No mas canas! ¡No mas barba gris! ¡No mas calvos! Usad para el cabello el PETROLEO SANSON.

OTRO TENOR

Según telegrama que acaba de recibir el empresario del Teatro Sr. Llopis, sabemos se halla contratado el renombrado tenor D. Vicente Costa, que debe llegar á esta ciudad en el primer correo de Barcelona, debutando con el papel de Vasco de Gama en la ópera Africana, el viernes próximo.

El Boletín Oficial del Obispado de Menorca, que hemos recibido, correspondiente al viernes 15 del actual contiene lo siguiente:

S. Congregación de Indulgencias: decreto por el cual se extiende la facultad de conceder indulgencias á los Emms. Cardenales y Rvdmos. Ordinarios — Ordenación de pagos por obligaciones de los Ministerios de Gracia y Justicia y Gobernación.—Secretaría de Cámara y Gobierno. Circular.—Temas de las Conferencias teológico-morales y litúrgicas para el clero en el presente mes.—Nombramientos.—Resolución del T. G. del Ministerio de Hacienda.—Orónica de la diócesis.—Propagación de la fe.

Del propio Boletín copiamos lo siguiente:

«Después de reiteradas instancias

elevadas al Excmo. Sr. Obispo de esta diócesis por el Rvdo. D. Juan Morillo y Fabregues, Pbro., pidiendo se le admitiera la renuncia de su cargo de Economo de la parroquia de Sta. María de Mahon, á causa de serle cada día más difícil el desempeño de dicho cargo por su avanzada edad y achaques anejos á la misma, S. E. Ilma. aceptó bien que con sentimiento la mencionada renuncia, tanto más sensible por cuanto el Sr. Morillo ha prestado excelentes servicios á la diócesis en sus largos años de vida parroquial principalmente estando al frente de la parroquia mayor de Sta. María de Mahon, cuyo economato ha desempeñado con buen celo, tacto y prudencia.»

La fiesta de San Antonio Abad, Patron de Menorca, se celebró ayer en la parroquia de Santa María con la solemnidad de costumbre, asistiendo á pesar del tiempo crudísimo, gran número de fieles.

Ocupó la Cátedra Sagrada el Reverendo D. Bartolomé Sintés, que pronunció vehemente discurso con todos los detalles del período de la Conquista de Menorca por las armas de Aragón.

Terminado el Oficio Divino, tuvo lugar la tradicional procesion, que visitó la iglesia del Santo Abad y recorrió el curso anual.

Habiéndose asentado ayer el temporal que se iniciara el sábado, no pudieron emprender viaje para sus respectivas líneas los vapores correos «Isla de Menorca» y «Menorquina», continuando detenidos en este puerto.

En los estradas de las Casas Consistoriales está expuesto, á efectos de reclamación, el alistamiento de los mozos del reemplazo del actual año.

El día de ayer, como el de hoy son crudísimos, sopla duro viento Norte, la temperatura es frísimas y en varios puntos de la isla ha caído bastante cantidad de nieve, paralizándose los trabajos agrícolas.

En la parroquial iglesia de S. Francisco asistieron ayer los Hermanos Terciarios y Terciananos en gran número, así en la Comunión general como en la Asamblea efectuada por la tarde, durante cuyo acto, después de los piadosos cultos de penitencia propios de la tercera Orden, tuvo lugar la distribución de cédulas, previa una sentida plática que les dirigió el Ministro de la Orden Sr. Tutzó, Pbro.

MERCADO DE BARCELONA

Trigos.—Los extranjeros firmes y no dan lugar á ajustes directos, esperándose partidas de clases de fuerzas ajustadas de antemano. Los nacionales han tenido animación por efecto de los avisos de alza en el interior por causa de ser cortas las entradas en aquellos mercados y de los temores de guerra, habiéndose comprado con actividad el candelal desde pesetas 11.75 á 12 la fanega sobre vagon, según clases y tarifa, siendo al cierre algo más elevadas las pretensiones de los vendedores. Para disponible cotizamos: Castilla, caa-

deal, de pesetas 17.25 á 17.50; Aragón, monte, de 17.75 á 18; Urgel, de 17.25 á 17.50; Danubio, de 17.25 á 17.75, y Genitschek, de 17.75 á 18, los 55 kilos.

CASINO "EL CONSEY,"

Funcion de abono para mañana martes.

Las zarzuelas

EL TONTO DEL PUEBLO

LA TONTA DE CAPIROTE

DOLORETFS

El Bien Público

POR TELEGRAFO

Madrid 17.

El Consejo de Ministros que está convocado para esta tarde á las cuatro, será largo, por tener que tratarse en él diversos asuntos.

Se acentúan los rumores pesimistas acerca de la situación del Gobierno.

Madrid 18.

Los periodistas que han visto al Ministro de la Gobernación han notado en él algún disgusto con la autoridad gubernativa.

Han conferenciado extensamente los Sres. Sanchez Guerra y Cobian.

Madrid 18.

El domingo habrá recepción de Senadores y diputados en la Presidencia, á cuyo efecto han sido citados todos los conservadores que se sientan en ambas Cámaras.

Estas recepciones continuarán todos los sábados.

Madrid 18.

Los ministros de Hacienda y de Marina Sres. Osma y Ferrandiz han conferenciado con el Sr. Maura sobre el proyecto de la nueva escuadra y es probable que el proyecto se lleve ultimado al Consejo que tendrá lugar el miércoles.

Barcelona 17.

El día es espléndido y frío.

El vapor «Bellver» correo de Palma, ha llegado á las diez y media, habiendo tenido una travesía penosísima y resistido ricio temporal.

TEATRO PRINCIPAL

Compañía de ópera italiana

FUNCION PARA MAÑANA MARTES DÍA 19

1.º de abono 3.ª serie
Se pondrá en escena la ópera en 5 actos

L'EBREA

A las 8 y media en punto.

Precios de costumbre.

Imp. de M. Parpal

ANTIRREUMATICO GRAU



Farmacia Especial de YNGLADA GRAU, 4, Asalto, 4, BARCELONA. En MAHON principales farmacias

CURACION RADICAL DE LOS DOLORES REUMATICOS

Eficaz medicamento para la curacion radical de los mismos, sea cual fuere la forma en que se presenten, como articular, inflamatorio, gota, etc., etc.

Precio, Poción Ptas. 5.—Linimento 2'50

BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy.—La Catedral de S. Pedro en Roma y Sta. Margarita abogada contra las tercianas.

Santo de mañana.—Santos Canuto, Mario, Marta y Pía.

Cultos.—En la parroquia de Santa María mañana al anochecer se cantarán solemnes Completas en honor y preparacion á la fiesta del glorioso mártir S. Sebastian, Patron y abogado de esta ciudad, Salve y los gozos cantados con adoracion de la Sagrada Reliquia, después rezo del Santísimo Rosario.

En la iglesia de S. Antonio Abad continúa por la noche la Oracion de las Cuarenta-Horas, juntamente con el Octavario del propio Santo titular

En el Carmen continúa por la noche el solemne Novenario dedicado á la Sagrada Familia por la Asociacion.

En S. Francisco de Asis mañana Misas en el altar de S. Antonio de Pádua; á las 11 reparticion de los panes semanales á los pobres de la Pía Union del milagroso Santo

Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de la Pureza en las Concepcionistas.

Banco Hispano-Colonial

El Consejo de Administracion cumpliendo con lo dispuesto en el artículo 34 de los Estatutos ha acordado el dividendo de VEINTE PESETAS á cada accion per los beneficios líquidos del vigésimo séptimo año social.

En su virtud, se satisfará á los señores accionistas el expresado dividendo, con deducion de los impuestos del Estado, desde el 7 de Enero á la presentacion del cupon número 9 de las acciones, acompañados de las facturas que se facilitarán en este Banco, Rambla de Estudios, núm. 1.

Las acciones domiciliadas en Madrid cobrarán en el Banco de Castilla y las que lo estén en Provincias en casa de los Comisionados de este Banco.

Se señala para el pago en Barcelona desde el 7 al 24 de Enero, de nueve á once y media de la mañana. Transcurrido este plazo, se pagará los lunes de cada semana, á las horas expresadas.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.—Barcelona 31 de Diciembre de 1903.—El Secretario General, Aristides de Artífano.

Los interesados que deseen cobrar en Mahon los referidos cupones, pueden presentarlos desde luego á esta Comision, Infanta, 26, todos los días laborables desde las 9 á las 13, para la debida formalizacion de facturas.—Mahon 4 Enero 1903.—El Comisionado, Juan Taltavull

Cotizacion oficial

Madrid 16.—4 t.

4 por ciento interior.	77'05
Idem Exterior.	00'00
Amortizable 4 por 100.	00'00
Idem 5 por ciento.	97'45
Carpeta provisional amort.	00'00
Acciones Banco España.	478'00
Comp. Arrend. Tabacos.	437'50
Paris á la vista.	36'78 á 36'75
Londres á la vista.	34'41 á 00'00



Movido por el fin altamente filantrópico de procurar á los enfermos del estómago una bebida alcalina, que reemplazara con ventaja á las aguas minerales BICARBONATADAS me limité á hacer una asociacion química de sus componentes puros, para poderlas sustituir, habiéndolo logrado con tal éxito, que cuantos enfermos han probado dicho medicamento, han olvidado el uso de aquellas aguas, prefiriendo la preparada con mis SALES: tan magníficos resultados se han obtenido con mi producto que la compañía que explota las aguas de Vichy, comprendiendo que la propagacion de este producto podría perjudicarla, (por ser más accesible á todas las fortunas el uso del agua preparada con dichas SALES), me ha llamado por un agente especial, para que cambiara la denominacion de VICHY ARTIFICIAL, con que hasta ahora las ha venido distinguiendo, que hoy cambio con las de SALES JULIA, para no sostener un pleito con dicha compañía, la cual con tan poca piadosa exigencia ha venido á enaltecer mi producto, pues sin duda no se hubiera ocupado de éste, si no competiera muy ventajosamente con dichas aguas.

MODO DE USARLAS.—Basta disolver, cada paquete, en un litro de pura agua potable y beberla á pasto ó bien mezclada con vino durante las comidas.

NOTA.—Recomendamos á los enfermos que usen nuestras SALES, que disuelvan la cantidad de polvo, que á diario puedan consumir, tomando 1 paquete por litro ó mitad en medio litro y así beberán el agua con toda su fuerza.

PRECIO: De una caja metálica lujosamente litografiada con doce paquetes, 1 peseta. De venta en Mahón, los Sres. Valls y Pons; y en Ciudadela, el Sr. Arguimbau.

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de Enero 1904

LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 21 de Enero directamente para Montevideo y Buenos-Aires el magnífico y rápido vapor francés

PROVENCE

Consignatarios en Barcelona, Ripol y C., Dormitorio de San Francisco, 25, Principal.

Gran Taller de Escultura Religiosa

DE

JOSÉ QUIXAL

Calle de Villarroel, 56.—Barcelona

Casa especial en la construcción de imágenes de madera, mármol y piedra. Se construyen Crucifijos, Altares, Oratorios, Panteones y todo lo concerniente al culto católico.

Para Catálogos, fotografías, dibujos y cuantos detalles deseen las personas que lo soliciten, los facilitará nuestro representante en Menorca, D. Luis Gimier y Darder, calle de la Infanta, n.º 10.—Mahón. 8—9

Impermeables «NEPTUNO»

A LA MEDIDA

CLASES Y PRECIOS SIN COMPETENCIA

Representante en Menorca: D. JUAN T. VIDAL

Doctor Orfila, 10.—MAHON.



LA FLOR DE VALENCIA

BOMBA FLORETE EXTRA

ÚNICO EN SU CLASE

Siendo este artículo uno de los de mayor consumo en nuestro país, hemos creído conveniente presentar al público en saquitos de 2 kilos, nuestro

ARROZ GLACÉ

LA FLOR DE VALENCIA

Puesto á la venta en esta forma y siendo nuestros saquitos debidamente precintados podemos garantizar contiene un arroz sin mezcla de ninguna clase, limpio y de calidad inmejorable.

Nuestro Arroz Glacé es la flor del arroz, su escasa recoleccion solo permite elaborar un diez por ciento con relacion á las demás clases, resultando ser el mejor grano que produce la planta, siendo por lo tanto mas alimenticio y nutritivo.

Debemos manifestar al público desconfie de las imitaciones, no siendo de nuestra procedencia los saquitos que no lleven la marca y el precinto de

GASAU CAILÁ.—Barcelona.

Depositario exclusivo en Mahon, D. JOSÉ RIUDAVETS.

LA COLONIAL

Plaza del Carmen, 13.—Mahón.

Precio del saquito bomba pesetas 1'50.

» » » amonquili pesetas 1'25.

8—15

REVOLUCION CIENTÍFICA

LA VERDADERA Y MARAVILLOSA

MEDALLA ELÉCTRICA Y MAGNÉTICA

La Electricidad y el Magnetismo

aplicados á la curacion ó alivio de todas las dolencias

Preserva las enfermedades Nerviosas, Infecciosas y Epidémicas porque purifica la sangre.

La Medalla Eléctrica es positivamente el remedio externo mas seguro y activo, para la curacion por medio de la electricidad de todas las enfermedades de la sangre y ofeciones nerviosas.

Del uso prolongado y constante de la Medalla Eléctrica se verá uno ampliamente recompensado con el reflorecimiento de la salud perdida.

Depósito exclusivo en la zona de Menorca para las Islas Baleares

Miguel Thomás, Cardona y Orfila, 30.—Mahón

Se facilitan prospectos.